



Precio para la Capital.
UN OCTAVO
DE REAL
puesto en las casas de los
suscritores.

EL OMNIBUS.

Fuera de la Capital
CUARTILLA,
FRANCO EL PORTE.
puesto en las casas de los
suscritores.

AVISO A LOS REPARTIDORES.

Este periódico, que despues será diario, sale por ahora los Miércoles y Sábados, y se vende á un real la docena ó un peso el ciento, en el portal del Aguila de Oro, imprenta de M. Murguía y C.^a; así es que el que reúna cien suscritores, gana cuatro y medio reales diarios.

Aviso á los que quieran encargarse de este periódico fuera de la capital.

A los señores que tengan cuenta corriente con la casa de M. Murguía y C.^a, se les remitirán sus pedidos, cargándoles el valor de los periódicos al precio que á los repartidores de la capital; mas, el importe de los portes del correo que es un real por libra. Los señores que no tengan cuenta pagarán adelantado, sea por libranzas pagaderas en México ó por conducto de sus corresponsales. Así es que el encargado que reúna 100 suscritores y venda los números á los repartidores á 5 por un real, supuesto que fuera de la capital valen cuartilla, ganará un peso diario y el repartidor cinco reales diarios.

NUM 62.

MEXICO, MIERCOLES 19 DE MAYO DE 1852.

TOMO I.

DEPLORABLE SITUACION DE LA REPUBLICA MEXICANA.

Las noticias que hoy publicamos, tomadas en su mayor parte de los periódicos oficiales, y la comunicacion que el señor ministro de la guerra ha creído oportuno dirigir á los representantes del pueblo, son una pintura esacta, aunque triste y lastimosa, de la difícil situacion que hoy guarda nuestra desgraciada República federal. El cuadro que traza el Sr. Robles en su comunicacion referida, y que insertamos para conocimiento de nuestros lectores, es un cuadro que horroriza aun á las almas menos pusilánimes, porque su autor al hablar con los padres de la patria encargados de remediar sus males, no podia alucinarlos con poéticas y halagüeñas ficciones, no debia engañarlos, y por lo mismo se ha visto obligado á presentar á sus ojos la espantosa realidad. ¿Y cuál es el origen de tantas desgracias? Seremos mas explícitos que S. E.; esa hidra que se llama Federacion y que no es federacion sino un desórden perpetuo, un intrincado laberinto, un caos en que todos nos perdemos. Pero callen por ahora nuestros labios y escuchemos lo que dice un órgano del gobierno á la representacion nacional.

Excmos. Sres.—En 9 de Abril anterior manifesté á esa augusta cámara la falta de recursos que experimenta el gobierno, y los males que por esta causa debian resultar, si el congreso no aplicaba el oportuno remedio. Hoy tengo que hacerle presente que los peligros que entonces anuncié, se presentan cada dia mas próximos, y que el gobierno no puede dictar las medidas que requiere la situacion, porque el congreso no ha acordado todavía las resoluciones que proporcionen recursos al ejecutivo, y

este no puede proporcionárselos por sí mismo, sin abandonar la senda legal que está resuelto á seguir el Exmo. Sr. presidente.

Las copias que acompaño, y los extractos que contendrá esta nota, prueban la verdad de mis asertos.

Muy conocido es á la cámara el peligro que amenaza á la República, por consecuencia del istmo de Tehuantepec, y por lo tanto creo innecesario repetir lo mismo de que recientemente se le ha dado cuenta.

La Baja California se halla invadida actualmente por algunos aventureros, según las últimas noticias que se han recibido (documento núm. 1), y antes de ese suceso ocurrió una sublevacion en la frontera de aquel territorio, que ha disminuido los pocos elementos de defensa con que se contaba.

En Sonora se está esperando que los aventureros americanos que se introdujeron en aquel pais y que salieron de él porque no pudieron contrarrestar á la fuerza que los perseguia, vuelvan de un momento á otro apoyados de grandes partidas de indios bárbaros con quienes se han unido para hacer una guerra de estermínio y desolacion.

En Chihuahua se anuncia una próxima revolucion acaudillada por el gobernador del Estado, quien está haciendo una numerosa reunion de hombres, y se asegura que tomarán parte en ella muchos aventureros para proteger el contrabando. (Documento núm. 2.)

La frontera de Tamaulipas continúa amagada por la ambicion de los aventureros que otra vez la invadieron, y se están formando nuevas reuniones al otro lado del Rio Bravo, para emprender sus hostilidades. (Documento núm. 3.) En tales circunstancias, las tropas encargadas de defender aquella parte de la República, se hallan su-